

Article 31 du Règlement

Cette semaine, CP Rail a demandé l'autorisation d'abandonner tout son transport à l'est de Sherbrooke, au Québec. Le CN tente de vendre cinq de ses routes de transport de marchandises en Ontario et il s'est entendu avec la société Burlington Northern pour que 50 000 de ses wagons passent directement d'Edmonton à Chicago, éliminant ainsi des emplois à Winnipeg et à d'autres endroits le long des voies canadiennes. Nous avons protesté récemment parce que CP Rail voulait que ses cargaisons de potasse contournent la ville de Winnipeg. Que va-t-on retrancher maintenant? Pourquoi trouve-t-on si efficace de marginaliser ainsi certaines parties du système canadien aux dépens de villes comme Winnipeg et des gens qui y vivent et y travaillent?

Si nous considérons, en plus de ces événements, la conspiration des conservateurs contre Churchill et la déréglementation imposée par les libéraux et les conservateurs qui menace un si grand nombre d'emplois dans le transport aérien à Winnipeg, nous sommes en droit de nous demander ce que le gouvernement attend pour prendre conscience du fait qu'il n'est pas efficace de détruire ainsi l'infrastructure économique de villes comme Winnipeg.

L'efficacité doit viser le mieux-être des gens. On ne doit pas sacrifier les gens aux impératifs de l'efficacité.

* * *

LE CANCER DU SEIN

Mme Louise Feltham (Wild Rose): Madame la Présidente, chaque année, au Canada, quelque 15 000 nouveaux cas de cancer du sein sont diagnostiqués et plus de 5 000 femmes meurent de cette maladie. Le cancer du sein est le cancer le plus répandu chez les femmes. C'est un véritable fléau.

Cette semaine, la Banque royale du Canada a contribué 500 000 \$ au fonds social pour la recherche sur le cancer du sein. Je tiens à louer cet exemple de générosité et à féliciter la Banque royale d'avoir pris l'initiative en cette matière. J'encourage les autres sociétés à l'imiter et à imiter tous les Canadiens qui souhaitent relever le défi que constitue la conquête de cette maladie.

* * *

[Français]

L'ÉCONOMIE

Mme Shirley Maheu (Saint-Laurent—Cartierville): Madame la Présidente, hier soir, le premier ministre a commencé sa campagne électorale en parlant des nouvelles promesses sur l'économie. De la même façon qu'en 1988, les Conservateurs vont promettre mer et monde, mais ils ne feront rien pour améliorer la situation quotidienne.

[Traduction]

Les Canadiens ont déjà entendu ce refrain et ils ne croient tout simplement plus le premier ministre.

Il y a quatre ans, il avait dit que son gouvernement serait responsable au plan financier, et pourtant, on nous prédit maintenant un déficit de 34 milliards de dollars. Il avait promis de mettre en place des programmes d'adaptation à l'intention de la main-d'oeuvre pénalisée par le libre-échange, et pourtant, rien n'a été fait et un million et demi de Canadiens sont aujourd'hui sans travail.

[Français]

Les Canadiens en ont assez des promesses du premier ministre et sauront le lui faire comprendre lors des prochaines élections en élisant un parti capable de tenir ses promesses, soit le Parti libéral.

* * *

[Traduction]

LES DROGUES ILLÉGALES

M. Larry Schneider (Regina—Wascana): Madame la Présidente, je tiens à remercier et à féliciter la Gendarmerie royale du Canada et les Forces armées canadiennes pour avoir empêché que 3 000 kilogrammes de cocaïne n'atteignent les rues de notre pays.

Avant-hier, au cours d'un drame qui s'est déroulé très haut dans le ciel de notre pays, deux CF-18 canadiens ont intercepté un appareil rempli de drogue. En collaboration avec des représentants des Forces armées canadiennes ainsi que des détachements de la GRC en Nouvelle-Écosse et au Nouveau-Brunswick ont pris l'appareil en chasse au moment où il survolait le Nouveau-Brunswick.

Les suspects se sont enfuis dès qu'ils eurent atterri, mais les policiers et les militaires les ont vite retrouvés grâce à des recherches approfondies. À l'heure actuelle, les suspects sont les hôtes de Sa Majesté, à Trois-Rivières, au Québec.

Au nom d'un pays reconnaissant, je tiens à remercier les Forces armées canadiennes et la Gendarmerie royale du Canada d'avoir envoyé un message très clair aux trafiquants de drogue étrangers, à savoir qu'ils feraient mieux de ne pas se montrer au Canada.

* * *

LES RÉFUGIÉS

M. Dan Heap (Trinity—Spadina): Madame la Présidente, cette semaine, Sam Ifijeka, Canadien d'origine africaine, a démissionné de son poste de commissaire à la Section du statut de réfugié de la Commission de l'immigration et du statut de réfugié, accusant publiquement la direction d'être raciste et d'exercer des pressions sur les commissaires pour qu'ils rejettent un nombre grandissant